

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

FENOMENOS HUMANOS

Un médico francés, Mr. Dhapot-Prevost, quien con autoridad había operado con éxito un fenómeno compuesto de dos niñas que habían nacido unidas por el pecho, ha encontrado en Viena, y en un circo dirigido por los Sras. Barnum y Bayley, otra pareja de muchachos unidos por el hígado, nacidos en China el 2 de Enero de 1887, y que responden á los nombres de Lion-Seng-San y Lion-Tang-Sen.

El lugar donde aecio su nacimiento denominase Nankong, situado á escasa elevación respecto del nivel del mar, y en terreno llano. Hasta ahora los fenómenos similares observados, procedían siempre de regiones montañosas.

Cuando nacieron los niños presentaban un volumen un poco interior solamente al de los nacidos en condiciones normales.

Su madre contaba, en la época del nacimiento de los muchachos, veinte años, y el padre tan sólo dieciocho.

Nada de particular se observa al estudiar los antecedentes de los progenitores del fenómeno.

El padre disfruta de salud completa y afirma que jamás ha bebido alcohol ni fumado opio.

La madre no había otra cosa que agua y té, y falleció tres años después del nacimiento de los gemelos.

Estos estuvieron en la lactancia hasta cumplir dos años y medio de edad; al año y medio empezaron á hablar, y no pudieron andar hasta después de cumplir tres años.

Están dotados de inteligencia muy desarrollada, especialmente uno de ellos.

Hace cuatro años fueron atacados de viruela, con un día de diferencia. Siempre están alegres y rara vez han reñido.

De estatura miden el uno 1 metro 352 centímetros, y el otro, 1 metro 343, y pesa cada uno de ellos treinta kilos exactos.

Todas sus funciones se ejercen con absoluta independencia, tanto que mientras uno de los muchachos duerme, el otro puede permanecer despierto.

En cierta ocasión alguien tuvo el capricho de dar de beber ron á uno de ellos, dándose el resultado verdaderamente curioso de que el que no había bebido, fuera el que ofreciera señales más pronunciadas de embriaguez.

El doctor Chapot Prevost, después de haber reconocido á los adolescentes, mostró gran interés en operarlos, garantizando que su separación se efectuaría sin ningún accidente peligroso. A pesar de ello, su empresario se negó á acceder á tal demanda, alegando que era imposible consentir en ella por oponerse á su realización razones de índole religiosa. Los niños habían nacido unidos por designios del dios Khango, y la voluntad de éste debía ser respetada, así como, indudablemente, los ingresos que la exhibición de ambas desgraciadas criaturas viene proporcionando á su devoto empresario.

Otros dos médicos, también franceses, los doctores Félix Regnault y Berillon, han presentado á una Sociedad médica otro monstruo del sexo masculino, que está desprovisto de brazos y piernas.

Este se llama Nicolás Kobelkoff, es originario de la Rusia asiática y es el

décimoquinto hijo de una familia compuesta de dieciséis.

El fenómeno es casado, y padre de once hijos, de los cuales viven seis y están bien asistidos.

Con el auxilio de las mejillas, de la cabeza y de los hombros, puede, sin auxilio ajeno, beber, comer, escribir y pintar.

PAJARILLO

—No debería contaros esta historia— nos dijo nuestro amigo— porque el relato no favorece nada á nuestro sexo. Pero, no importa. Por triste que sea es interesante y solo suma carácter trágico al final.

Los hechos que voy á referir, ocurrieron en casa de madame Rousselin, á un cuarto de hora de La Rochebillere, pais silvestre y muy abundante en buena caza.

La propietaria, madame Rousselin, había recogido en su casa á una de sus sobrinas, llamada Magdalena, que se había quedado huérfana.

La muchacha era una criatura, encantadora, que por cierto no debía estar, por medida de prudencia, al alcance del pillastre de Luis, hijo de madame Rousselin, y hombre rudo y violento en sus costumbres y manera de ser.

Luis no tardó en enamorarse de Magdalena, la cual sentía gran aversión por su primo.

La huérfana, en cambio, dispensaba todas sus simpatías á Edmundo Renaud, el cual á su regreso de París, donde acababa de terminar la carrera de Derecho, se había prendado de la jóven á la que solo veía en la iglesia, puesto que le estaba vedada la entrada en el domicilio de madame Rousselin.

Edmundo indicó por medio de tercera persona, su deseo de contraer matrimonio con Magdalena, pero su petición fué rechazada de plano por su tía, que obedecía, sin duda, á las sugerencias de Luis, cada vez más indignado á causa de los desdenes de su prima.

Edmundo, que había permanecido en el país durante el invierno, resolvió tomar un partido definitivo, para salir de la situación en que se encontraba.

Un domingo entregó en el templo á Magdalena una carta, en la que le pedía una cita y le preguntaba si podía contar definitivamente con su afecto.

Decíala, además, que aquella misma noche se introduciría en el jardín, ocultándose detrás del hombre de nieve que los hijos del jardinero se habían entretenido en construir. Allí la esperaría, y si no acudía á su llamamiento, saldría al día siguiente para París resuelto á no volver á verla en su vida.

Al llegar la noche, realizó Edmundo su programa, pero un criado le vió, y dió inmediatamente parte del hecho á Luis Rousselin.

—¿Está allí escondido?

—Sí, señor, detrás del hombre de nieve, enfrente mismo de la casa. ¿Que hay que hacer?

—Nada. Yo me encargo de este asunto.

Madame Rousselin se hallaba ausente aquella noche, y Luis, que no cesaba de vigilar la puerta del cuarto de su prima, cogió una escopeta momentos antes de presentarse Magdalena.

—El tiempo no es nada á propósito para salir— dijo Luis á la jóven.

—¿Y quien te ha dicho que pensaba hacerlo?

—Nadie; me lo figuraba no sé porque Luis abrió la ventana, y dijo á su prima.

—Lo único que desde aquí se ve es el hombre de nieve, y estoy decidido á dar al traste con él. Voy á destruirlo á balazos.

—¿Por piedad, Luis, no disparas!

—¿Por qué te opones á ello? ¿No ves que esto es una broma para divertirnos?

Magdalena estaba pálida como una muerta, y apenas podía articular una sola palabra.

—¡El ruido de la detonación,— exclamó,— podría alarmar á la gente!

—No lo creas. Mi madre no está en casa, y los criados saben que voy á destruir ese espantajo.

—¿Por Dios, Luis... ¿Podría ser que hubieses detrás de él una persona...?

—En todo caso, sería un ladrón y nada se perdería.

Magdalena se apoderó del arma, y dijo:

—¿Pues no dispararás!

—¿Hay alguien en el jardín?

—Sí.

—¿Tu amante?

—No lo sé.

—¡Deliciosa confesión! ¿Con que recibes á tus adoradores en nuestra propia casa! Estoy en mi derecho al disparar contra ese intruso. ¿Pero hay de veras alguien detrás del hombre de nieve?

—Sí.

—¿Se trata de Edmundo?

—Sí.

—Pues bien, la vida de ese hombre está en tu mano. Elige.

—¿Qué?

—Vas á jurarme que serás mía.

—¡Piedad!..

—O disparo inmediatamente.

Magdalena, sublevada contra la brutal exigencia de su primo, se echó á llorar, sin fuerzas para resistir por más tiempo.

—Mira que disparo y le mato.

—Pues bien, si, eres tuya.

—¿Me lo juras?

—Sí.

Luis cerró la ventana, y dijo:

—No llores, Magdalena. Yo te haré feliz.

Creyendo Edmundo en la indiferencia de su amada partió al día siguiente y Luis Rousselin, al cabo de algunas semanas de su odioso triunfo, se casó con una rica heredera que su madre le había buscado.

La pobre Magdalena, abandonada y sola, fué herida cruelmente, como el pajarillo que un cazador mata de paso y deja en el campo mismo donde ha sucumbido.

¡Cuántas traiciones como ésta se registran en los anales del amor!

ENRIQUE FEVE.

NOTAS CIENTIFICAS

Contra lo que se cree y han asegurado los médicos, el cansancio no es perjudicial para la vista.

Aunque más delicados, los ojos no sufren peores consecuencias que cualquier otra parte del cuerpo, que los brazos ó las piernas, por ejemplo, cuando se cansan.

Y de igual manera que si, después de un largo paseo, descansamos, las piernas recobran toda su fuerza y resistencia, así también todo lo que necesitan los ojos después de un trabajo largo y penoso, es un poco de descanso.

Dejar una lectura ó un trabajo que exija toda la concentración de la vista por miedo de que los ojos se cansen, es una tontería.

Los ojos avisan siempre cuando están cansados, en tales casos, se enturbia algo la vista ó se ven algunas nubecillas ó duelen.

Si tal sucede, lo prudente es apartar de vez en cuando la vista del sitio donde se tiene concentrada y pasearla por la habitación.

Si el cansancio persiste, entonces no cabe duda que conviene descansar algunos minutos.

Lo único contra lo cual es indispensable precaverse es contra el exceso de trabajo es decir que de ningún modo se ha de continuar trabajando después que la vista haya dado señales de cansancio.

LO QUE SE CUENTA

Un caballo á escape corre un espacio de 20 kilómetros por hora, la electricidad más de 1.000 kilómetros por segundo, la luz 77.000 leguas por segundo. Para dar la vuelta al mundo, un soldado necesitaría un año y un mes, marchando día y noche, un ferrocarril 30 días, el sonido 33 horas, una bala de cañón 22 horas, la electricidad diez segundos, la luz un décimo de segundo.

La talla varía como el peso y nosotros no tenemos jamás, en una hora de intervalo, ni el mismo peso ni la misma estatura. Midiéndose uno con precisión al saltar del lecho y antes de acostarse se observará que disminuímos, por regla general, á medida que avanza el día. Quien es «grande» á las ocho de la mañana, ya no lo es tanto á las ocho de la noche.

En el Congreso de Cirujía de 1881, en Berlín, el profesor Martel comunicó el resultado de medidas repetidas que le permitieron deducir lo que ya hemos manifestado, que la estatura varía sensiblemente según las horas del día.

Generalmente solemos perder de tres á cuatro milímetros por día y hay personas que disminuyen cotidianamente de cinco á seis milímetros, para recobrarlos cada mañana.

Existe un individuo, gran velocipedista, que mide un metro setenta y dos milímetros por la mañana y que, por la tarde, después de haber recorrido en su máquina una cuarentena de kilómetros, no tiene más que un metro setenta milímetros.

Hay quien afirma que la flojedad de las articulaciones durante el sueño produce un alargamiento general en la talla, y que el efecto contrario se produce durante el día.

La siguiente receta sirve para hacer barniz para el oro.

Aceite secante de linaza 10 partes, Trementina de Venecia 5 partes y Litargirio en polvo fino, 3 partes. Se funde la trementina con el aceite y luego se le mezcla el litargirio.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

LA INTRANSIGENCIA

En cierta ocasión caminaban unos viajeros hacia las playas de América en un hermoso buque de vapor.

Para matar el aburrimiento, enfermedad común á bordo, se discutía, como suele acontecer, sobre política y Religión.

No hay que decir que la mayoría de los tripulantes era liberal *templada*. (La *templanza* es la plaga de nuestro siglo.)

—Soy católico, pero no soy fanático,—decía uno.

—Tampoco á mí me gustan las exageraciones,—decía otro.

—Pero, señores,—exclamó el único pito afinado en aquel humano desconcierto:—no comprendo la palabra *exageración* al tratarse de verdades religiosas: ¿cómo no ajustarse á ellas lo mismo que á las demás?

—No es más que unos centímetros.

—¡Centímetros! Pero, ¿habéis pensado lo que es un centímetro? ¿A dónde iríamos á parar con solo un centímetro de desviación inicial en el camino que seguimos? ¿No veis que esta desviación, por pequeña que fuese al principio, abriría un ángulo que, ensanchando, llevaría el buque á estrellarse en las rocas en vez de llevarle al puerto?

El intransigente fingió insistir como si hubiera perdido la razón, y todo el mundo se arrojó sobre él acabando por atarlo.

—Sí, señor; hay que ajustarse á ellas; pero sin llevar las cosas al extremo, porque la intransigencia es un remedio peor que la enfermedad.

El interpelante no replicó ya.

Llegada la noche, cuando sobre cubierta estaba reunida la tertulia bajo la presidencia del capitán, el intransigente se dirigió al aparato del timón y asió la rueda que lo mueve.

—¿Qué haceis?—preguntó el capitán, alarmado.

—Dejadme—contestó muy serio.

—Pero, ¿qué vais á hacer?—gritó todo el mundo.

—Hacerla girar un poquito.

—¿Para qué?

Entonces, cuando estuvo atado, hizose dos pasos atrás miró de arriba á bajo á toda aquella gente, y soltó la carcajada.

—¿Con que me habéis encadenado—dijo—porque he tratado de alterar una verdad náutica y desviar un poco la marcha de este barco que lleva á bordo un centenar de personas, y queréis que yo transija con las desviaciones del barco social que lleva á bordo la humanidad entera?

Nadie contestó.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

El viaje de los Príncipes de Asturias

Madrid 10, 16.30

Hasta mañana no marchan á Zaragoza los Príncipes de Asturias.

De dicha ciudad telegrafían que los príncipes no aceptan el hospedaje que les ofrecen en la Capitanía general y palacio arzobispal, y habitarán en el Hotel Europa.

El gobernador y el alcalde preparan el recibimiento de los príncipes.

Se prescindirá de los honores militares y fe tejos.

Por simpatías

En Pekín los soldados alemanes han agredido al embajador inglés que regresaba de una soirée.

Protesta

En Malta se ha celebrado un mitin para protestar de la imposición del idioma inglés y de los nuevos tributos.

Se han dado mueras á Chamberlain.

Visita regia

Dicen de Roma que el rey Victor Manuel ha anunciado al embajador inglés que visitará al rey Eduardo.

¿Abdica?

«El Daily Express» considera posible la abdicación del Czar cuando la zarina haya dado á luz una hija.

Maniobras militares

Madrid 10, 17.25.

El general Weyler se propone que este mes se hagan grandes maniobras militares.

Con tal motivo se aplazará el licenciamiento de los reclutas hasta fines del mes próximo.

Las maniobras militares, trata el Ministro de la Guerra que se verifiquen en todas las regiones.

Consejo de Ministros

Madrid 10, 22.30.

Bajo la presidencia del Sr. Sagasta se ha celebrado Consejo de Ministros.

Se aprobó la propuesta de varios mandos, así como diversos ascensos militares.

También fué aprobado un decreto de Marina en el que se ordena el pase á la reserva de los sargentos primeros que han ascendido á alféreces.

Se estudió y aprobó la ponencia relativa al tratado de Comercio con la República Argentina.

Para las negociaciones se telegrafiará dándole instrucciones á nuestro ministro plenipotenciario en aquella república.

Aprobóse un decreto del ministerio de Hacienda por el que se ordena y dan instrucciones para retirar de la circulación las monedas de plata antiguas.

Se aprobó así mismo un decreto del Ministro de Instrucción Pública por el que se modifican los exámenes, se dan

disposiciones respecto á los libros de texto y se adoptan otras medidas relacionadas con la enseñanza.

Extensamente trataron los Ministros de la crisis obrera en Andalucía acordándose que todos los Ministros estudien particularmente la forma de ponerla remedio, para luego venir á adoptar un acuerdo único.

Después de maduro exámen se autorizó al Sr. Marqués de Teverga á fin de que se dirija al Fiscal del Tribunal Supremo y á la Comisión de Códigos, para que propongan los medios que pueden ponerse en práctica para evitar las reclamaciones internacionales que pudieran hacerse á causa de las manifestaciones públicas que suelen dirigirse á los consulados en determinados sentidas.

Acordose el nombramiento de D. Pío Gullón para el cargo de Gobernador del Banco de España.

Para la presidencia del Consejo de Estado fué indicado el Sr. Groizard.

Muestras de simpatías

Madrid 10, 23.45.

Telegrafín de Tolon, que los marineros del *Pelayo* que francos de servicio recorren las calles de aquella ciudad están siendo objeto de agasajos y de vivas manifestaciones de simpatías.

Buque escuela

Ha fondeado en el Ferrol la corbeta *Nautilus*, escuela de guardias marinas.

Informe favorable

El Consejo de Estado respondiendo á consulta del Gobierno, ha informado favorablemente respecto á que se anticipe la constitución de las diputaciones á fin de que puedan celebrarse las Juntas provinciales del Censo el 1.º de Mayo para la rectificación del mismo.

EL TESORO DE LOS JESUITAS BRASILEÑOS

El ministro de Hacienda del Brasil ha recibido una solicitud pidiendo autorización para llevar á efecto excavaciones en la colina de Castello, inmediata á Rio Janeiro.

Desde muy antiguo se viene asegurando por los naturales del país que fué en dicho sitio donde escondieron los jesuitas sus tesoros al ser expulsados del Brasil por el marqués de Pombal.

Ha de advertirse que el «tesoro de los jesuitas» y la «restauración del Imperio» son las dos obsesiones del pueblo brasileño.

El firmante de la solicitud disfrutó ya la concesión que hoy pretende, en tiempos del último Emperador, si bien tuvo que suspender los trabajos, por comprometer éstos la solidez de los depósitos de agua.

Al intentar de nuevo la empresa, asegura el peticionario que descubrirá sin

pérdida de tiempo el sitio en que se encuentran los tesoros. Afirma, además, haber visto parte de ellos, practicando algunas excavaciones. Por último, dice el individuo á que nos referimos que en la falda de la colina existe una cripta maravillosa, donde se encuentra una estatua de San Ignacio, una riquísima biblioteca y cantidad enorme de objetos preciosos; entre ellos los diamantes más hermosos del Brasil.

La Tribuna, de Río Janeiro, ha empezado á publicar pormenores detallados del asunto, acompañándoles de vistas fotográficas y planos de los lugares que ocultan las *fabulosas riquezas*, y que, sin duda, serán tan imaginarias como los famosos *mil millones* de las Congregaciones francesas.

LOS TEATROS EN PARÍS

El baile «L'Imperatrice». —Un triunfo de la «Bella Otero»

En el teatro *Olympa* de París se ha estrenado el baile de gran espectáculo *L'Imperatrice*, libreto de Juan Richepin y música de Paul Vidal.

Hé aquí el argumento: La Emperatriz de que se trata reina en la fastuosa Corte de Byzancio. Ni el esplendor del trono, ni las riquezas incalculables, pueden combatir el tedio que mata á la Soberana, esta ofrece honores y fortuna al mortal venturoso que logre distraerla, siquiera sea un solo instante.

Cierto hombre del pueblo, llamado Prellias, se arriesga á la ventura; consigue distraer á la Emperatriz y se convierte en su favorito.

Pere Psellias tiene una antigua amante, la griega Myrrha, que no se resigna á ser desposeída por la Soberana.

Un día se encuentran los tres personajes en una fiesta del puerto. Myrrha descubre á los enamorados entre la multitud, y apoderándose de la espada de un centurión hiere á la Emperatriz, que muere perdonando á la bella griega.

El papel de Emperatriz fué desempeñado admirablemente, según reconocen de un modo unánime la Prensa de París, por la bailarina Carolina Otero, quien ha abandonado el género español para dedicarse á la pantomima y al canto.

El lujo con que ha sido puesto en escena el nuevo baile excede á toda ponderación.

Soamente los trajes que luce la Otero han costado 25 000 francos.

RELATO TRISTE

Ampliamos las noticias telegráficas acerca de la reciente catástrofe ferroviaria, con las siguientes manifestaciones:

Cesáreo Fernández refiere lo ocurrido en los siguientes términos:

«A la hora y media de haber salido de Avila iba leyendo la cartilla del Cuerpo, mientras su compañero dormitaba, cuando un ruido terrible le hizo levantarse.»

Instantáneamente caía sobre ellos el techo y las paredes del coche. Los topes del otro vagón penetraron en el de los guardas, y ambos quedaron sujetos por las piernas entre el asiento y la pared de enfrente.

«Cuando me di cuenta —añade— de lo sucedido, observé que todo el tren estaba amontonado y fuera de la vía. Los viajeros que llevaba (diez y ocho ó veinte) corrían, metidos hasta la cintura, en el agua que había en las cunetas de la vía.»

«Nadie hacía caso de nuestros lamentos; nadie venía á socorrernos, cuando vimos aparecer un viejecito de larga barba blanca que, con un rail entre las manos, comenzó á descargar fuertes golpes contra las tablas del coche, logrando romper algunas.»

Desgraciadamente, la disposición en que estábamos era tal, que al intentar sacarme á mí de aquel horrible cepo se lastimaba grandemente á mi compañero.

Por fin, sacrificándome yo, que era el menos dolorido, se pudo sacar al otro guardia con una pierna rota, y la otra magullada horrorosamente.

Yo sólo saqué en un pie una contusión tan grande, que el zapato ha quedado completamente desfigurado.

Todavía no se sabe la verdadera causa del siniestro; lo único que puedo decir es que cuando el maquinista se dió cuenta de que el tren no iba por la vía, dió freno y contravapor, y al momento fué despedido de la máquina.

Tiene la cara completamente magullada; el pobre fogonero y un camarero de los coches-camas murieron de resultas de los golpes recibidos.

El tren se halla amontonado y parte de él fuera de la vía. La máquina tiene la chimenea empotrada en el suelo, y las ruedas hacia el cielo; el furgón de cola pasó por encima de todos los coches y fué á parar delante de la máquina.»

Un viajero francés, cuyo nombre se ignora, fué el que con gran esfuerzo sacó de su terrible situación á los guardas heridos. Con una navaja cortó la gutapercha del asiento que aquellos ocupaban, y en el cual tenían sujetas las piernas por la presión de los topes.

Como esta labor resultaba inútil, apeló á un pedazo de rail, y apalancando, pudo levantar el asiento y librar de su sufrimiento á aquellos desgraciados. Concluida esta operación, con el mismo pedazo de rail rompió la cubierta del furgón donde estaba, sin poderse mover, el fogonero herido, cuyo es el relato que hemos dado.

EL KAISER ORADOR

Nada menos que cuatro versiones distintas de la prensa alemana de las recientes arengas pronunciadas por el Kaiser ante el regimiento del Emperador Alejandro, con motivo de determinada ceremonia militar.

Según el «Vorwaerts», el párrafo que más impresión causó y que ha dado origen á diversos comentarios de la prensa

germánica, considerándolo una enérgica advertencia hecha á los elementos revolucionarios, es el siguiente:

«Si la ciudad de Berlín se levantara, como en 1848, contra su Rey, rebelándose abiertamente, es indudable que vosotros, mis queridos granaderos, dominarías la insubordinación con la punta de vuestras bayonetas.»

Otro párrafo comentado, si bien solo por la prensa inglesa, es el del segundo «speech» dirigido por el Emperador á la oficialidad del regimiento.

Dijo así el Kaiser:

«Venceremos siempre, aunque estemos rodeados de enemigos por todas partes; aunque nuestros adversarios sean muy superiores en número. Y venceremos, porque nuestro aliado más poderoso es el mismo Dios, quien, desde los tiempos del Gran Elector y del Gran Rey, se halla constantemente á nuestro lado.»

TEATRO PRINCIPAL

Es de extrañar que no acuda público más numeroso al teatro, dado lo notables que son los artistas que actúan y las lindas obras que vienen poniendo en escena.

Anoche se puso en escena la graciosa comedia arreglo del francés, de Pina Domínguez, que lleva por título *Servicio obligatorio* y cuyo nombre original es *Champignon malgré lui*.

Ya se ha representado varias veces en Cádiz esta obra y anoche el público no cesó un solo instante de reír, pues aunque no se encuentra en ella valor literario, en cambio tiene escenas de verdadera gracia.

No hay para qué decir que se distinguió mucho la Sra. Pino, el Sr. García Ortega, Rubio y en general todos los actores que tomaron parte en la obra, la cual fué representada con toda propiedad.

Terminada la representación de la comedia verificóse el estreno del monólogo en prosa, original de D. Joaquín Abati, escrito expresamente para el distinguido actor Sr. Rubio.

El monólogo está escrito con mucha gracia y el Sr. Rubio lo interpreta de manera notable.

Fuó muy aplaudido.

Hoy es la segunda representación de la celebrada comedia *Los Galeotes*.

El viénes se verifica el estreno de la celebrada obra de Benavente *Lo cursi*.

El sábado se celebra otro estreno: un arreglo del francés que lleva por título *El director general*, arreglo de D. Emilio Mario y D. Emilio Sandoval.

El domingo se representa *Militares y Paisanos*.

Como puede verse este programa ofrece grandes alicientes.

ALCANCE TELEGRAFICO

Estreno

Madrid 11, 2
Telegrafían desde Valencia diciendo que en aquella ciudad se ha verificado el estreno de la ópera del maestro valenciano Giner, *Sonador*.

El teatro presentaba un brillante aspecto.

La obra obtuvo un grandioso éxito. El público no se cansaba de aplaudir al autor y á los artistas, que tuvieron que salir ininidad de veces á escena.

Muerte de un cabecilla

Madrid 11, 3-15.

Comunican de Barcelona que en Berga ha fallecido el cabecilla carlista He-reu, que tomó parte en la última algarada carlista.

Gozaba de libertad provisional.

De la Cartera de Noticias

Notas municipales

Ha sido nombrado guardia nocturno del comercio, en las calles Plaza Isabel II, Plocia, Amaya y San Juan de Dios á José Valero.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El *León XIII*, salió el miércoles 10 de Santa Cruz de Tenerife para Montevideo.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció con viento fresquito del N. y mar picada del mismo, cielo con celagerías sueltas y horizonte claro; durante la mañana roló el viento al NNO, con igual fuerza, continuando la mar picada del viento, el cielo con celagerías y el horizonte fosco, y así se sostuvo el resto del día; anocheciendo en igual estado.

Otro "trust"

Esta vez se trata de las sales.

Los especuladores americanos han resuelto establecer la competencia á las sales europeas, haciendo prevalacer su mercancía en las cocinas del antiguo continente.

Para ello se está constituyendo por el «trust» una flotilla cuyo único objeto será transportar las sales americanas á Europa.

De esta manera podrán descontar el flete y luchar con ventaja en esta nueva empresa.

La nueva estación

Se ha firmado por el Ministro de Obras Públicas la Real Orden autorizando la construcción de la estación del ferrocarril de Cádiz.

Los perros del Rey de Grecia

Hasta ahora no pagaban contribución los perros de Grecia. Pero desde hace unas semanas esta libertad ha desaparecido, y se ha impuesto una contribución sobre los perros, provocando, como es natural, gran descontento y muchas protestas.

Establece la ley que todo propietario de perros que no se apresure á declararlos en la alcaldía será fuertemente multado.

Por negligencia del personal de palacio, el rey Jorge se encuentra precisamente en este caso. S. M. ha tenido que pagar la multa (96 dracmas) por los cuatro perros que posee y que no fueron declarados.

Ne se habría hecho mejor en los tiempos democráticos, si Aristides hubiese sido recaudador de contribuciones y Alcibíades no hubiera declarado su perro.

Detenciones

Por la policía fueron detenidos ayer los individuos siguientes:

Uno licenciado de presidio y conocido

por sus continuas fechorías, apodado el *Duende* acusado de un robo cometido en la calle Santísima Trinidad nú. 17.

Otro de malos antecedentes, también licenciado de presidio, apodado el *Bale*.

Otro que cometió un abuso de confianza llevándose de la casa donde estaba, una tubería de plomo, una lira de metal y otros objetos.

En el campo de las Balas fueron también detenidos varios muchachos que se encontraban jugando á los prohibidos, ocupándoseles una baraja y una corta cantidad en calderilla, siendo puestos á disposición del Juzgado.

En la tienda de Albuera fueron detenidos tres individuos por riña y puestos á disposición del Juzgado Municipal de Santa Cruz.

También fué detenida una mujer que había hurtado varias prendas, empeñándolas.

Crucero

El *Furious*, cuya salida de Inglaterra para incorporarse á la escuadra del Canal, ha sido demorada por cuatro semanas debido á defectos de sus calderas, el jueves salió de Sheernes con instrucciones que si las pruebas eran satisfactorias, navegara con rumbo á Gibraltar.

Después de algunas horas el *Furious* se vió obligado á regresar á Sheernes, con nuevas averías, en los tubos de la caldera.

El nuevo crucero *Perseus*, cuya salida para las Indias Orientales también había sido retrasada debido á desperfectos, hizo pruebas satisfactorias en la mañana del jueves, y en esta semana saldrá de Sheernes para su destino.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 12. —San Zenón, ob. y mr. y s. Julio, p. y cf.
Día 13. —San Hermenegildo, rey de Sevilla, y mr.

Día 12. —Turno de Adoración. —Apostolado de la oración.

Jubileo.

Día 12. —En la iglesia de las Descalzas.
Día 13. —En la iglesia de San Francisco.
Se manifiesta á las seis y se oculta á las siete y veinte.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 12.

1.ª pleamar 7,51. — 1.ª bajamar 1'47.
2.ª pleamar 20'31. — 2.ª bajamar 14'23.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 5'56. —Pónese á las 12'56.
Sale la luna á las 01'28. —Pónese á las 12'01.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CÁDIZ

Día 12.

9'00. —12'00—15'00. | 10'30. —13'30. —16'00.

Día 13

9'00. —12'00. —15'00 — 10'30. —13'30. —16'00.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

MOLDES PARA CHOCOLATE

en todas formas y tamaños. La casa de la Torre fundada en el año 1840. Las zafras mejores para aceite, de 1 á 100 a. las de la Torre, Tudescos 31 hojalatería Madrid.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL. — Función para hoy —Los galeotes.—A las ocho y media.

TEATRO-CIRCO GADITANO. — Gran compañía ecuestre y gimnástica.—Función diaria. —A las 20 y 30 y á las 22.

Imprenta de LA DINASTIA

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando P6o.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^ª, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^ª—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^ª—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península, pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varia segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite por ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.